

# Rapport du Comité pour l'année 1935-1936 (extrait)

Objekttyp: **Chapter**

Zeitschrift: **Eclogae Geologicae Helvetiae**

Band (Jahr): **29 (1936)**

Heft 2

PDF erstellt am: **21.07.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

## Compte rendu de la 16<sup>e</sup> Assemblée annuelle de la Société paléontologique suisse.

Samedi, le 29 août 1936 à Soleure.

### A. Rapport du Comité pour l'année 1935—1936 (extrait).

Pendant l'exercice écoulé, le Comité n'a été consulté qu'une seule fois par lettre-circulaire. Toutes les autres affaires ont été liquidées directement par le bureau.

Le Comité central de la Soc. helvét. Sci. nat., en difficultés au point de vue financier, s'est adressé aux Sociétés cantonales et spécialisées, afin d'obtenir un subside annuel. Pour une Société comme la nôtre, l'octroi d'une certaine somme est justifié par le fait que nous obtenons, chaque année, un subside fédéral par l'intermédiaire du Comité central. Etant donné notre effectif très réduit, nous avons proposé de lui remettre chaque année, pendant trois ans au moins, la somme de frs 20.— dont il se déclare satisfait.

L'innovation proposée par le Comité central, relativement à l'inscription de la durée des communications au programme des assemblées annuelles s'est montrée fort inopportune à Einsiedeln. Cependant, cette année encore, le Comité central a persisté dans cet essai qui sera, espérons-le, bientôt abandonné.

*Subvention fédérale.* De 2400.— francs qu'elle était l'an dernier, cette subvention est tombée à frs 2100.— pour 1936. Nous avons fait tous nos efforts afin que cette somme soit maintenue l'an prochain.

*Mémoires.* Le tome 56 a paru en 1936.

Le tome 57 doit paraître incessamment.

*Etat nominatif.* Nous avons eu cette année à enregistrer deux décès, deux démissions et une admission.

CARL BURCKHARDT, 1869 à 1935, membre de notre Société depuis une douzaine d'années, fut l'un des plus éminents représentants de la géologie et de la paléontologie suisses à l'étranger. Au Service géologique du Mexique de 1904 à 1915, il publia de nombreuses monographies paléontologiques du Mésozoïque d'un pays qui était devenu

sa seconde patrie. Son dernier travail: Etude synthétique sur le Mésozoïque mexicain, paru dans les Mémoires en 1930, est une mise au point telle que bien peu de pays en possède. Par notre intermédiaire, Mlle ROSINE BURCKHARDT de Bâle a fait parvenir une somme de frs 2000.— au Comité des Mémoires en souvenir de son frère.

EN ERNST BAUMBERGER, 1866—1935, nous avons perdu l'un de nos plus éminents représentants. Ses premières études furent consacrées au Jura. Plus tard il s'occupa également du Plateau et des Alpes. Il était devenu le grand spécialiste suisse de la Molasse; ses recherches en ont complètement changé la stratigraphie et la tectonique. Dans le domaine de la paléontologie, il s'était spécialisé dans l'étude des Ammonites du Crétacé inférieur, principalement du Jura, ainsi que dans celle des faunes d'eau douce et saumâtres de la Molasse. Avec E. BAUMBERGER, la Société paléontologique suisse a perdu l'un de ses membres fondateurs les plus qualifiés et les plus dévoués. Nous lui garderons un souvenir ému et reconnaissant. Votre président a représenté les Sociétés géologique et paléontologique aux obsèques et prononcé quelques mots en leur nom.

(L'Assemblée est priée de se lever pour honorer la mémoire de ces deux savants.)

Il convient de remarquer que l'effectif de la Société est en recul. Un sérieux effort de recrutement devrait être fait parmi les jeunes. Actuellement, la Société compte 53 membres contre 56 l'an dernier.

Disons encore que M. le Dr R. RUTSCH, secrétaire-caissier depuis 6 ans, a demandé à être relevé de ses fonctions. Nous lui adressons nos vifs remerciements pour la conscience et le dévouement avec lesquels il a travaillé au bien de la Société paléontologique suisse.

*Rapport du caissier.* Les comptes se présentaient comme suit au 31 décembre 1935:

Recettes . . . . .	frs 6663.72
Dépenses . . . . .	frs 5651.95
Solde en caisse . . . . .	frs 1011.77

Comme il est dit plus haut, la subvention fédérale pour 1936 est de frs 2100.—.

Les frais d'impression du Rapport de la 15e Assemblée annuelle se sont élevés à frs 1442.70.

Les réviseurs des comptes ont été MM. H. HELBING et J. HÜRZELER.

Au nom du Comité:

Le président: A. JEANNET.